



Res. Pinzon, Martin, Alonso Pinzon, Marqués de Solina, Hernán Cortés y Vasco Núñez de Balboa.

Con objeto de unirse al Magallanes, no han fundado y siguen rumbo hacia Cádiz, sea novidad.

Han quedado en Matanzas los buques Felipe, Gálvez y Diego Velásquez, haciendo reparaciones, para seguir su viaje en el próximo Mayo.

Aquí se ha recibido un telegrama del ministro de Marina saludando al jefe de la escuadrilla, Sr. Moreno.

Los empresarios de teatros y el impuesto municipal

Una comisión de empresarios de esta corte ha visitado al gobernador civil para hablarle del recurso de cada que tienen presentado contra el impuesto municipal de 5 por 100 sobre las entradas de teatro, y que perjudica a dichas empresas.

Estas piden a la autoridad que no autorice el citado impuesto, por estimar que es ilegal.

El gobernador ofreció estudiar el expediente y resolver en justicia. Dicese que en el caso de prevalecer el impuesto, los empresarios tienen el propósito de cerrar los teatros.

LLEGADA DEL "RIO NEGRO"

Valencia 28.—El Río Negro contuvo 1.025 soldados de los batallones expedicionarios cuarto, séptimo, noveno y décimo.

El total del pasaje es de 1.124 individuos, contándose en él varias señoras.

Entre las fuerzas repatriadas figura el batallón titulado de Macabebes, compuesto de voluntarios y que prestó servicios durante la guerra.

Conduce también algunos oficiales y voluntarios.

Vienen ocho enfermos, ninguno de ellos graves.

En la travesía han muerto el 8 de Marzo el cabo Manuel de la Quintana González, y el 19 del mismo mes el comandante D. Bernardino Gomez de Salazar.

A la salida del barco de Manila los yankees bombardeaban a Calocan y Bacoor.

Los americanos esperaban un refuerzo de 7.000 soldados de fuerzas regulares.

En Manila quedaban 2.200 soldados nuestros y 500 empleados civiles.

Los movilizad os DE CUBA

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy una real orden disponiendo que a todos aquellos jefes y oficiales de guerrillas ó fuerzas irregulares movilizadas, repatriados de Cuba y Puerto-Rico, a quienes se ha concedido por tres meses sueldos en la Península, una vez terminado el periodo de éstos, se les facilite mensualmente media paga de su empleo durante los cuatro meses sucesivos y a partir desde el próximo Abril para los que ya tienen recibidos aquellos sueldos.

Las referidas medias pagas serán abonadas íntegramente, sin descuento alguno al respecto de la Península, con cargo a las que se les adeudan de Ultramar, satisfaciéndose a los residentes en la provincia de Madrid, por la comisión liquidadora de la inspección de la Caja general de Ultramar, y en las de Barcelona y Valencia, por los depositos de embarque, íntegramente no se constituyen en comisiones de liquidación, verificándose en las demás provincias por los cuerpos armados ó de reserva que los capitanes generales designen en su respectiva región.

Viticultores valencianos

Una comisión de viticultores valencianos, compuesta de los Sres. D. Gerardo Retallés, D. Rafael Más, García Martínez y Polo de Bernabé, visitó ayer al señor ministro de Hacienda para tratar de la fabricación de alcohol industrial y del fraude que se comete declarando cantidades muy inferiores a las indicadas.

El Sr. Villaverde invitó a la comisión a que conferencias con el director general de Aduanas, Sr. Siges, como muy competente en la materia.

Así lo hicieron los comisionados, manifestando al Sr. Siges la conveniencia de que la Guardia civil fuera la encargada de vigilar y denunciar las introducciones fraudulentas de alcohol industrial.

Como el Sr. Siges no les diera una contestación muy satisfactoria, los comisionados visitaron por la noche al general Peláez, quien les dijo que ya en su momento había previsto ese caso, ofreciéndoles su concurso.

Escándalo conyugal

Testigos

Parece ser que el portero de la casa números 3 y 5 de la calle del General Castañón, afirma que con bastante frecuencia veía entrar a la señora de Marzo, y en cuanto al Sr. Barranco, era amigo íntimo del Sr. Martín Rosales, y, por tanto, iba a su casa todos los días.

También hay un testigo, cuyo nombre posee el Sr. Muñoz Rivero, que vive en la casa citada y presenciado lo ocurrido el domingo, viendo que en el portal la señora de Marzo se arrojó a los pies de su marido, pidiéndole perdón y diciendo que ella era la única culpable.

Protesta

El imparcial dice que se ha recibido en Madrid un telegrama en que el Sr. Martín Rosales protesta de que se haya mezclado su nombre en este escandaloso asunto y de que su domicilio haya sido teatro de una escena tan reprochable, añadiendo que ha sido víctima de un abuso de confianza.

Las quintas en Pontevedra

Pontevedra 28.—La prensa local sigue ocupándose con preferencia de los asuntos de quintas en esta provincia.

Los periódicos piden al Gobierno que envíe un delegado regio para depurar las responsabilidades en que hayan podido incurrir los autores, encubridores y cómplices de tales chanchullos.

Algunas personas juzgan que lo ocurrido aquí es todavía más grave que lo pasado en Murcia en la misma cuestión.

Voluntarios y movilizad os

Se ha prorrogado por dos meses más el derecho a regresar a la isla de Cuba por cuenta del Estado, a los movilizad os que deseen regresar a dicha isla.

Esta prórroga se hace extensiva a los que se alistaron para la guerra en Buenos Aires y el Brasil, para volver a los puntos de donde salieron.

La Semana Santa En Murcia

Múrcia 28.—Con gran solemnidad se ha celebrado hoy la procesion del Perdon. Un gran gentío llenaba las calles del tránsito, de las que las principales estaban iluminadas por arcos eléctricos.

Numerosa concurrencia asistió esta mañana al acto de bendecir la bandera que para la brigada de zapadores-bomberos ha bordado la esposa del ex-alcald e de esta capital D. Lorenzo Pansa.

La brigada está muy bien uniformada, y tiene una buena banda de música. La bendición ha sido dada por el canónigo D. Félix Sanchez, en representación del Obispo de esta diócesis.

Siguen llegando muchos viajeros. El contingente que tras el tren botijo ha de hacer difícilísimo encontrar alojamiento.

Más de 200 viajeros de segunda y cerca de 300 de tercera salieron ayer tarde para Murcia aprovechando el tren de recreo organizado con motivo de las festividades religiosas de Semana Santa.

Los viajeros regresarán a Madrid el martes próximo.

LA CUESTION ELECTORAL

En Valladolid Valladolid 28.—Todavía no se sabe cuál será la candidatura ministerial, ni se ha hecho pública tampoco la candidatura gamacista.

Respecto de la republicana, a pesar de las generales simpatías con que el ex-ministro Sr. Muro cuenta en Valladolid, todavía no se dá como seguro que vaya a la luche.

Hoy ha aparecido en las esquinas una convocatoria de la Cámara de Comercio, para celebrar mañana junta general.

En ella se designarán candidatos propios.

Indicase para la de diputados al banco gamacista D. Santos Vallejo.

Y para la de senadores al rico labrador Sr. Herrero Olea.

El distrito de Montalban Teruel 28.—Apoyado por los liberales se presentará candidato por Montalban el ex-diputado por dicho distrito D. Tomás Ariño, frente al Sr. Castell.

Anoche salió para Córdoba el candidato gamacista, por Caha, D. José Sanchez Guerra, director de E. Español. Durante su ausencia se ha envejecido de la dirección de aquel colega D. Luis Soler y Casajuana.

El general Jimenez Castellanos, candidato. Dice El Liberal:

«El ministro de la Gobernación dijo anoche que el Gobierno ignora la presentación de la candidatura del general Jimenez Castellanos por Montula, donde también se presenta el señor marqués de la Vega de Armijo.

Si el capitán general de Madrid lucha contra el ex-presidente del Congreso, será como candidato patrocinado por el general cristiano, pero no como candidato ministerial.

Considérase probable que el Gobierno pretenda hacer entender al ministro de la Guerra que no debe patrocinar dicha candidatura.»

En Navarra El Eco de Navarra indica como único candidato fusionista por aquella provincia al Sr. Guelbenzu, en el distrito de Tudela; califica de independiente al Sr. Ulzur un en la circunscripción de Pamplona, y desconoce la significación política de los señores Larrondo y Gayarre.

Para persuadirse de que no es tan precaria la situación del partido liberal en aquella provincia, basta manifestar que el Sr. Ulzurrun, liberal por antecedentes de familia y por convicciones personales, ha conato, con el beneplácito del Sr. Sagasta; que el Sr. Larrondo ha votado, en asunto que dió origen a la reciente crisis y cambio político, con el Sr. Sagasta, en el Senado, y que ha conato con el beneplácito del jefe del partido liberal para presentarse de nuevo como candidato a la senaduría, que tiene asegurada; y que el Sr. Gayarre tiende en el próximo Parlamento la misma significación liberal que ha tenido en el último como identificado en política y por íntima amistad personal con el Sr. Canalejas, distanciado como éste de la significación y procedimientos de la situación gubernante y muy aproximado a la política del Sr. Sagasta.

Lo probaba es que por Navarra, que dá 10 representantes, vayan en esta proporción: Liberales, cuatro.—Los Sras. Larrondo, Guelbenzu, y Ulzurrun. Liberales conservadores, tres.—Los señores Cortés, Arteta, y Montesa. Carlista, uno.—El Sr. Sanz. Independiente ó indefinido, uno.—El señor Ochoa.

Así, pues, los liberales quedarán en mayoría. Hasta ahora no hay luche en otro distrito que el de Tudela; de modo que poco podemos equivocarnos en estas apreciaciones: basta conocer la significación de los candidatos que luchan en Navarra.

LA "GACETA,"

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia Dictando reglas para la concesión de licencias a los registradores de la propiedad.

Nacienda Restableciendo exacción de derechos al algodón en rama no europeo, que publicamos por separado.

Fomento Aprobando la liquidación de la renta de Tabacos correspondiente al año económico de 1897-98, practicada por la Compañía Arrendataria.

Declarando cesante a D. Eduardo Irujo del destino de oficial de quinta clase de la administración de Hacienda de Valladolid, lo cual se hace público a los efectos del art. 51 de la ley electoral de 26 de Junio de 1890.

Fomento Nombrando, con carácter provisional, guarda mayor de la granja central del Instituto Agrícola de Alfonso XII a D. Manuel Calatrava.

Ultramar Concediendo un crédito de 13.638.000 pesetas con destino al pago de intereses de los billetes hipotecarios de Cuba, que publicamos por separado.

Por telégrafo

Los socialistas alemanes Berlín 28.—Los socialistas alemanes intentan organizar una huelga general, que habría de iniciarse el día 1.º de Mayo próximo.

Suspension de sesiones Londres 28.—Se han suspendido las sesiones de las Cámaras hasta después de Páscoa.

El general Miles Washington 28.—Cumpida la edad reglamentaria, el general Miles ha pasado a la reserva.

Una embajada rusa Tánger 28.—Hoy ha partido de aquí la embajada rusa que se ha de trasladar a la corte del Sultan.

Por la familia de Peral Puerto de Santa María 28.—Añoche se celebró la reunión convocada con el objeto de estudiar los medios más a propósito para acudir en auxilio de la infeliz familia de Peral.

Quedó nombrada una Junta organizadora y se acordó abrir una suscripción, prevaleciendo el criterio de destinar los fondos que se recaudan a constituir una renta para la familia del matrotajo marino.

La cárcel de Huelva Huelva 28.—Hoy han visitado la cárcel de esta Audiencia y partido el director general de Establecimientos penales, acompañado del presidente de la Audiencia, el gobernador civil y el juez de instrucción.

Nuevo gobernador Santander 28.—Hoy ha llegado el nuevo gobernador de esta provincia, Sr. Díez Meroy, tomando inmediatamente posesión del mando.

Correo de Canarias Cádiz 28.—Ha llegado a esta puerto el Hespérides, vapor correo de Canarias.

Un anónimo Teruel 28.—El farmacéutico del pueblo de Vallierobres, D. Joaquín Coma, recibió un anónimo exigiéndole que depositara en determinado punto 500 pesetas, amenazando, si no efectuaba el depósito, con terribles venganzas. Puesto de acuerdo con la Guardia civil, el Sr. Coma depositó la cantidad pedida, siendo sorprendido por los guardias un sugeto que se presentó a recoger las 500 pesetas. El juzgado entiende en el asunto.

Incendio San Sebastian 28.—Se ha declarado un incendio en el caserío de Esmaña, en el vecino pueblo de Astigarrega.

Niña muerta Sevilla 28.—Una niña de cinco años de edad, llamada Dolores Fernández Arana, se cayó ayer por la escalera de su casa, con tan mala fortuna que, fracturándose el cráneo, quedó muerta instantáneamente.

El corneja de Cijuela En el S. natorio del hospital de Esgueva en Valladolid falleció el día 27 el repatriado de Cuba Francisco Pardo Martínez, corneja que, al viento a las órdenes de corneja Cijuela, se distinguió en la célebre acción de Pa la Baya.

Obrero herido Pedro Puntal o Rodríguez, de trece años de edad y de oficio hojalatero, que estaba trabajando en una casa en construcción de la calle de la Magdalena, sufrió la rotura del antebrazo izquierdo.

El Sr. Boocherini Nuestro querido amigo el director de El Crédito Español y secretario de la Asociación de la Prensa, D. Fernando Boocherini, se halla restablecido por completo de la enfermedad que le vicia debidamente.

Huelga en perspectiva Se anuncia para dentro de muy pocos días otra huelga de los peluqueros.

El Acabose Ha sido denunciado al timero número de este semanario extrínco.

Explotación incívica Una mujer llamada Francisca Lopez Martínez, vecina de la calle de Sombrecito, fue ayer detenida a causa de ejercer una vil explotación con niñas de diez a doce años de edad.

El servicio obligatorio El ministro de la Guerra, según dicen varios periódicos, acepta en todo lo esencial los proyectos que tenía preparados su antecesor el general Correa, respecto a la reforma de la ley de reclutamiento, estableciendo la instrucción militar obligatoria y la amortización de la mitad de las vacantes en el generalato.

Oposiciones a condestables Con arreglo a lo dispuesto en el real orden de 21 de Febrero del año último, se ha publicado la convocatoria de 12 plazas de alumnos de la Escuela de Condestables que deben cubrirse previo exámen de oposición, adjudicándose tres a cada departamento é igual número a artilleros de mar.

Donativo al Estado De Real orden se han dado las gracias al Sr. Hacha y Cerrajería, testamentario del difunto Sr. Herralta, por la donación que ha hecho al Estado de un edificio de nueva planta, tasado en 945.000 y pico de pesetas, para que en él se instale el Instituto Oftálmico, fundado por el R. y Amadeo, y que carecía de local propio.

Cargas diplomáticas Dice La Correspondencia: «Ha sido pedida al Gobierno ruso la venia para el nombramiento de embajador de España en San Petersburgo, en favor del duque de Vistabermosa.

Defensa del reino Ha sido nombrada la comisión de Defensa del reino, que se compondrá del ministro de la Guerra, como presidente, y los generales Certero y Ordoñez.

Recepciones militares Las recepciones militares en el ministerio de la Guerra se verificarán los jueves.

Banco abandonado En las inmediaciones de Luarca (Oviedo) se ha recogido los restos de la lancha Carolina, de aquel distrito, que salió de dicho puerto en la tarde anterior para Vega de Navia, tripulada por cinco individuos, ignorándose la suerte de ellos.

Sumaria contra el general Monet Ha sido llamado por telégrafo al teniente coronel Sr. Hernaldez, que ha llegado a B. alguna procedente de Filipinas, con ob-

Con un saludo afectuoso le reitero, señor marqués, mi consideración más distinguida.

Osafre Gonzalez. Valencia 25 Marzo 1899.

Lotería nacional

Table with 3 columns: Noms., Pesetas., Pueblos. Lists winning numbers and locations for the national lottery.

AL MENUDEO

El coroneta de Cijuela En el S. natorio del hospital de Esgueva en Valladolid falleció el día 27 el repatriado de Cuba Francisco Pardo Martínez, corneja que, al viento a las órdenes de corneja Cijuela, se distinguió en la célebre acción de Pa la Baya.

Obrero herido Pedro Puntal o Rodríguez, de trece años de edad y de oficio hojalatero, que estaba trabajando en una casa en construcción de la calle de la Magdalena, sufrió la rotura del antebrazo izquierdo.

El Sr. Boocherini Nuestro querido amigo el director de El Crédito Español y secretario de la Asociación de la Prensa, D. Fernando Boocherini, se halla restablecido por completo de la enfermedad que le vicia debidamente.

Huelga en perspectiva Se anuncia para dentro de muy pocos días otra huelga de los peluqueros.

El Acabose Ha sido denunciado al timero número de este semanario extrínco.

Explotación incívica Una mujer llamada Francisca Lopez Martínez, vecina de la calle de Sombrecito, fue ayer detenida a causa de ejercer una vil explotación con niñas de diez a doce años de edad.

El servicio obligatorio El ministro de la Guerra, según dicen varios periódicos, acepta en todo lo esencial los proyectos que tenía preparados su antecesor el general Correa, respecto a la reforma de la ley de reclutamiento, estableciendo la instrucción militar obligatoria y la amortización de la mitad de las vacantes en el generalato.

Oposiciones a condestables Con arreglo a lo dispuesto en el real orden de 21 de Febrero del año último, se ha publicado la convocatoria de 12 plazas de alumnos de la Escuela de Condestables que deben cubrirse previo exámen de oposición, adjudicándose tres a cada departamento é igual número a artilleros de mar.

Donativo al Estado De Real orden se han dado las gracias al Sr. Hacha y Cerrajería, testamentario del difunto Sr. Herralta, por la donación que ha hecho al Estado de un edificio de nueva planta, tasado en 945.000 y pico de pesetas, para que en él se instale el Instituto Oftálmico, fundado por el R. y Amadeo, y que carecía de local propio.

Cargas diplomáticas Dice La Correspondencia: «Ha sido pedida al Gobierno ruso la venia para el nombramiento de embajador de España en San Petersburgo, en favor del duque de Vistabermosa.

Defensa del reino Ha sido nombrada la comisión de Defensa del reino, que se compondrá del ministro de la Guerra, como presidente, y los generales Certero y Ordoñez.

Recepciones militares Las recepciones militares en el ministerio de la Guerra se verificarán los jueves.

Banco abandonado En las inmediaciones de Luarca (Oviedo) se ha recogido los restos de la lancha Carolina, de aquel distrito, que salió de dicho puerto en la tarde anterior para Vega de Navia, tripulada por cinco individuos, ignorándose la suerte de ellos.

Sumaria contra el general Monet Ha sido llamado por telégrafo al teniente coronel Sr. Hernaldez, que ha llegado a B. alguna procedente de Filipinas, con ob-

to de que preste declaración en la sumaria que se instruye acerca de la conducta observada por el general Monet.

El general Azcárraga El presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Azcárraga, se encuentra bastante mejorado de su enfermedad.

Exposición regional de Gijón Ayer tarde fueron recibidos por S. M. la Reina los comisionados del comité ejecutivo de la Exposición regional de Gijón.

Victima del trabajo En los días próximos a la Cárcel Modelo, ocurrió una sensible desgracia. Al obrero Juan Panisagua, de sesenta años de edad, le cayó sobre la pierna derecha una máquina de aserrar, produciéndole la fractura comminuta de la tibia y el peroneo.

Ateneo El distinguido concertista D. Canuto Barca será pronto en el Ateneo un conde de piano y armenium, cuyo programa se anunciará oportunamente.

Riña En las primeras horas de esta mañana riñeron cinco hombres en el Puente de las Ilicas, resultando los cinco con heridas graves y erosiones. Todos fueron detenidos.

CRÓNICA PARISIENSE La princesa de Gales en París. Algo sobre modas. Los bordados de la reina Ranavaloa. Novedad para los guantes. París 25 Marzo.

Mi querido director: Durante su reciente estancia en esta plaza, la princesa de Gales ha dedicado algunas tardes, según acostumbra a hacer, a visitar los grandes almacenes de la vejez, y a sones de algún famoso músico, donde siempre el capricho femenino encuentra alguna preciosidad que admirar.

Esta vez la princesa, acompañada de hijas Maud y Victoria, ha dignado aparecer con su visita a Félix, el célebre mozo de favourg Saint Honoré. Las elegidas damas hicieron allí algunos encargos de compras, y la esposa del heredero de la corona de Inglaterra mostráse muy comocida al observar que las corrientes de moda tienden a una sencillez muy análoga con los gustos personales de S. A.

En efecto, ha desaparecido por completo aquella profusión de adornos en los cuellos y aquel volúmen en las mangas, que daban a las damas un aspecto tan colmado. Hoy el adorno ha bajado a las falbas, viniéndose en éstas encajes y volantes, y realizando su alto corte. Las colas vuelven a estar de moda, aun para la calle, imitación que no es posible sea duradera por incómoda y hasta mala sana, que resulta llevar tras sí siempre una polvareda.

Las mujeres de las modas están de enhorabuena que se oía a ellas favorece la moda, que gueses no podrán adoptar en absoluto llevar los vestidos completamente cerrados debajo del tallo, dibujándose todas las neas.

La forma princesa, ó como en España llamaba de escotada, es la que predomina en la próxima estación, y esto se explica, pues con ella no hay medio de arreglar los vestidos del año anterior, que es precisamente lo que las modistas y comerciantes desean.

Los colores de moda son el gris fuerte el gris obscuro, color de los cuates, la princesa de Gales encargó a Félix algo de toilletas, toda vez que la augusta dama aliviará en breve del luto que lleva por madre, la reina de Dinamarca.

Las lentejuelas y cuenteros de cristales usan más que nunca, y se colocan sobre los encajes más ricos. Muchas damas conservaban encajes antiguos de Chilly, los han dado ya, sobre todo los negros para que los bordes de lentejuelas.

Los sombreros se llevarán casi exclusivamente adornados de flores y en colores vivos.

Entre las primeras la preferencia será para las capuchinas a merletas, el jorobado, la humilde malva silvestre. La moda de los sombreros se llevará también de modo que los más de moda los morados, azules y beige.

Pero la gran novedad este verano serán los bordados llamados «Reina Ranavaloa». Parece que cuando la ex-reina de Madagascar desembarcó en Marsella, sus extraordinarios talentos le atención sus toillettes de rojo verde marino, sobre las que se veían, hechos sobre gasa, unos bordados tan originales como dejados.

El dibujo y los colores eran asimismo de tanto gusto, que la fama de ellos se extendió enseguida entre las señoras, y éstas enviaron al hotel donde se alojaba la reina una legión de modistas que, al par que ofrecían sus servicios a S. M., pudieron contemplar y tomar idea de aquellos preciosos bordados. La reina pareció enterarse mucho con todas las novedades de las modistas en cuestión le presentaban sobre todo con la ropa blanca; pero como el objeto principal de la visita a S. M. es el copiar los famosos bordados, y esto es imposible sin tenerlos al lado bastantes tiempo, ocurriósele a una de las modistas presentar una soberbia tela de raso gris muy claro, diciendo que sería un excelente viso para colocar encima otra tela transparente.

Entonces la Reina, ordenó a su hija la ha acompañada en el viaje, que traiga una pieza de gasa bordada y se la entregue a la modista, diciéndole:

—Toma esto, y lo que sobre te lo regalaré en Marsella. La feliz modista tiene ahora muchas cosas en Marsella. A una porción de bordadoras copiando tan primorosa labor, el punto no es difícil, y de la cual están ejecutándose varios encargos con destino a las damas más principales que hoy residen en Cannes.

Terminaré esta crónica, totalmente dedicada a las bellas, diciendo que otro principio de la moda, que ya ha hecho aparición en la Côte d'Azur, son los guantes de cabritilla con monograma de su dueña, bordado en sedas de colores y colocado en la parte superior del guante, debajo de los pespunte que ahora se llevan.

De usted afectísimo amigo,

CURIOSIDADES

Los tranvías eléctricos

Dice la revista 'Electrician' que la influencia de los tranvías eléctricos en el desarrollo de las ciudades en América, es un asunto que merece tratarse y que será tratado en Memoria que se presentará en breve ante una Sociedad científica...

El Sr. Dato manifestó a los periodistas que el Consejo, después de ocuparse ligeramente de asuntos electorales, tomó los siguientes acuerdos: Que el cargo de diputado no conceda derecho alguno para el desempeño de cargos públicos...

Fin próximo, 65'55.—Cubas del 86, 68'50.—Cubas del 90, 59'65.—Barcelona fin mes, 00'00.—Fin próximo, 61'55.—Paris (cierte), 64'40.

Fin próximo, 65'55.—Cubas del 86, 68'50.—Cubas del 90, 59'65.—Barcelona fin mes, 00'00.—Fin próximo, 61'55.—Paris (cierte), 64'40.

BENEDICTINE LICOR EXQUISITO. Tómese una Copita, después de la Comida, ayuda la Digestion y no irrita.

La temperatura.

El termómetro del Sr. Aramburo calle de Principe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 10° sobre 0.

Cultos

Santo de mañana.—Jueves Santo.—San Quirino, Santos Régulo, Pastor y Zósimo. San Juan Gilmarco y Santa Margarita.

Oficio

A las siete: En el Asilo de la Santísima Trinidad y en la capilla de la V. O. T. A las ocho: En las Escuelas del Sagrado Corazon, capilla del Servicio Doméstico...

La Bolsa

Table with columns: Últimos precios, Día 28, Día 29, Diferencia. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, 3 y 1/2 y 100 y 200, etc.

EDICION DE LA NOCHE

BAJAS en los americanos

Washington 29.—Segun un despacho oficial de Manila, recibido en las primeras horas de esta madrugada, las pérdidas del ejército americano en Filipinas desde el 4 del corriente mes hasta el día de ayer, se elevan a 157 muertos y 864 heridos.

DISOLUCION de la Asamblea Cubana

Washington 29.—Un despacho de la Habana afirma que el gobernador general de Cuba, general Brooke, disolverá el sábado próximo la Asamblea Nacional Cubana.

El rey de Suecia

Director CORREO. San Sebastian 29 (12 m.). Hoy ha legado el rey Oscar, esperándole en la estación el gobernador y otras autoridades.

Firma de Guerra

Además del decreto de honores al almirante Chacon, se han firmado éstos otros: Indultando a los soldados procedentes de los ejércitos de Ultramar que están condenados a penas leves.

Más refuerzos

Londres 29.—Segun un despacho de Washington que inserta esta mañana The Morning Post, corre al rumor de que el presidente Mac-Kinley pedirá en breve el reclutamiento de 35.000 voluntarios para reforzar el ejército americano en Filipinas.

Un hombre muerto

A las siete y media de esta mañana una pareja de guardias de Orden público condujo a la Casa de Socorro del distrito de Buenavista a un hombre de unos cuarenta años de edad, jornalero, el cual se sintió repentinamente enfermo en la calle de Alcalá.

Suicidio

En el vecino pueblo de Valdajagua se ha suicidado una mujer llamada Petronila Lopez, valiente para conseguir su propósito de una cuerda, con la que se ahorcó. Dejó escrita una carta, en que decía que no se culpaba a nadie de su muerte, y que se suicidaba por carecer de recursos.

Vapores-correos

Manila 29.—P. Occidente de la Península legó ayer a este puerto el vapor-correo Ciudad de Añis, de la Compañía Trasatlántica.

Balace del Día

Algunos periódicos dicen que el Gobierno piensa no proveer la plaza de almirante vacante por muerte del general Chacon, y que a su tiempo presentará un proyecto de ley suprimiendo dicha plaza.

al militar; pero después de discutirse este asunto entre los ministros, y vistas sus dificultades y la disparidad de opiniones, se acordó remitir el asunto a las Cortes, lo cual vale tanto como la continuación del statu quo, y significar por adelantado que nada se hará.

No es exacto que por decreto se vaya a suprimir el Consejo de Estado. Los ministros dicen que no se piensa en esto, sino en una reforma de su actual organización.

Anoche se habló otra vez de agitación por parte de los repatriados y de precauciones y retanes. Pero en honor de la verdad, el Gobierno niega que tales rumores tengan fundamento.

Se dice que el lunes de Pascua se dará en Palacio el banquete en honor del cuerpo diplomático. Como en varias provincias se hayan notado síntomas de andarse preparando medidas de orden judicial para remover Ayuntamientos, y como se hayan expresado quejas al Gobierno, los Sres. Durán y Bas y Dato han teleografiado a los fiscales de Audiencia y a los gobernadores para que no se apele a tales procedimientos.

Contestando La Reforma, defensor del general Polavieja, a las inculpaciones del corresponsal del Diario de Barcelona, entra en estos curiosos pormenores:

«De las juntas polaviejistas organizadas en provincias no quería presentarse ningún candidato, y hubo que rogar que pusieran los medios necesarios para tener representación en el Parlamento.

Baste decir que de los 49 candidatos que luchan, 32 no aspiraban siquiera al cargo de diputado, y que ha habido amigos del general Polavieja que espontáneamente han rechazado distritos seguros.»

El ministro de Marina, después de su despacho con S. M., ha manifestado que nada hay aún resuelto acerca de la amortización de la vacante del almirante Sr. Chacon.

El entierro del Sr. Chacon se verificará a las ocho de la mañana. Si ha firmado el correspondiente decreto sobre los honores que se le han de tributar.

El ministro de la Guerra ha puesto a la firma de S. M. un decreto creando la Junta nacional de defensa del reino. Presidente será el ministro, y vocales los generales Cervera y Ordoñez.

También ha firmado una propuesta de recompensas por la campaña de Cuba. El ministro de Marina ha puesto a la firma varios decretos sobre personal, ya publicados por la prensa.

Ha firmado S. M. la reforma del ministerio de Marina, creando la subsecretaría y nombrando para dicho cargo al general Maza.

Una comisión de telegrafistas de Ultramar ha visitado esta mañana al Sr. Silvea, con objeto de interesarse en favor de su colocación en plazas pertenecientes al Cuerpo de Telégrafos de la Península.

También ha conferenciado esta mañana con el Sr. Silvea, los señores Pidal (D. Alejandro) y ministro de la Gobernación.

CONSEJO DE MINISTROS

Empezado a las cuatro de la tarde el Consejo de ministros, bajo la presidencia del Sr. Silvea, ha terminado minutos antes de las seis.

Los ministros de Marina y Hacienda han quedado encargados de estudiar las condiciones en que se ha de aceptar la oferta.

Se habló de las cuestiones relativas a la renta de Aduanas sobre trigos y régimen de algunos géneros coloniales, acordándose que el recargo de procedencias de depósitos de Europa no se aplique al algodón de la India, trasbordado sin descarga anterior en puertos europeos.

El Gobierno, mediante un proyecto de ley, procurará que la Junta del puerto de Barcelona tenga todas las atribuciones que le conceda el reglamento del 68 y que sean compatibles con el interés público.

Igualmente se acordó introducir en la Junta del puerto de Barcelona representación de todas las entidades que lo han pedido.

El Gobierno se halla dispuesto a rebajar los arbitrios hasta el tipo que dicha Junta ha solicitado.

Se designó a los ministros de la Guerra, Marina y Hacienda, para asistir al entierro del almirante Chacon.

Al acto del Lavatorio concurrirá todo el Gobierno. También fueron aprobados algunos expedientes de guerra de escaso interés.

Segun dicen los amigos del Gobierno, la plaza de almirante de la Armada que ha dejado vacante el Sr. Chacon, se proveerá en el Sr. Velázquez, que es el vicealmirante más antiguo.

Lleven candidatos. Además de las candidaturas republicanas por Madrid, la una de mandato imperativo y la otra de fusion, los revolucionarios dicen apoyarán esta otra:

Señores Mariá, Asensio Vega, Casero, P. Ido, Larroux y Ladaveze. En Barcelona desearon presentar a los Sres. Salmeron, Pi y Suñer.

Continúan fuertes los valores, como si presintieran planes de conversión. Los francos, a 20 75.

PARIS. A la vista, 2 1/2 por 100 beneficio papel A 8 días vista, 0 0/0 por 100 idem. LONDRES. A la vista, libra esterlina, 90 1/4 ptas. A 8 días vista, idem, 0 0/0. A 30 días vista, idem, 0 0/0. A 90 días fecha, idem, 0 0/0. Paris 29 (12/05 t.)—4 0/0 exterior: 60 15. Despues de la Bolsa. Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 65 1/2.

ñor García Bonilla.—En Capuchinas, don Manuel Marqués.—En las religiosas de San Fernando, el Sr. Mira.—En las Concepcionistas (Vallehermoso), el señor capellán.—En el Asilo de Huérfanos, el Sr. Asenjo.—En el colegio de la Divina Pastora, el señor rector.—En el hospital del Cármen, un padre de Inmaculado Corazon de María.

Predicará: A las tres: En el Hospital de la Princesa, el Sr. Martí. A las cinco: En el colegio de las Maravillas, el Sr. Guerrero. A las seis: En la Encarnación, D. Laureano Rodríguez.—En las Escuelas Pías de San Antonio, el P. Rafael Ortega.

A las siete y media: En el Buen Suceso, el Sr. Sanjuán.—En la Pasión, un P. Dominicano.—En Santa Catalina de Sena, el padre Justo Cuervo.—En las religiosas de San Fernando, el P. Puente. A las siete: En la parroquia del Salvador y San Nicolás, el señor cura.—En San Andrés de los Flamencos, el Sr. Pereda.—En el Asilo de Huérfanos, el Sr. Cerezo.—En las Jerónimas del Corpus Christi, el señor rector.—En las Siervas de María (Chamberí), el Sr. García.—En las religiosas Concepcionistas, el señor capellán.—En las Jerónimas de la Concepción, el Sr. Gonzalez Pareja.—En la Cárcel de Mujeres, el señor Parraño.—En el Hospital del Cármen, el P. Fernández.

A las siete y media: En San Ginés, el señor teniente mayor.—En San Lázaro, el señor Barbaño.—En los Irlandeses, el señor Muriel.—En Calatrava, el Sr. Ruiz.—En Jesús, el P. Mandata.—En la Buena-Dicha, el Sr. Torres. A las ocho: En la Capilla Real, el Sr. Sanjuán.—En Santa María, el Sr. Bano.—En San José, el Sr. Reina.—En Santa Cruz, el Sr. Cortés.—En Santa Bárbara, D. Adrian Manzanedo.—En San Sebastián, el señor Morlan.—En San Ildefonso, el P. Pompilio Diaz.—En San Luis, el P. Santonja.—En San Marcos, el señor cura.—En San Millán, D. Casimiro García.—En San Lorenzo, D. Pedro Andrés.—En Santa Teresa y Soledad, un P. Trinitario.—En Santos Justo y Pastor, el Sr. Nievas.—En la parroquia de San Pedro, el Sr. García.—En Nuestra Señora de la Concepción, el Sr. Ruiz Rueda.—En Nuestra Señora de los Dolores, D. Eliseo Amat.—En Nuestra Señora de las Angustias, el Sr. Caballer.—En Nuestra Señora del Pilar, el Sr. Salegui.—En San Francisco el Grande, el Sr. Zaballón.—En San Pedro (calle del Nuncio), el Sr. Morales de Seijen.—En el Olivar, el señor rector.—En el Caballero de Gracia, el Sr. Ortega.—En Monserrat, el Sr. Desal.—En San Ignacio, un P. Trinitario.—En Nuestra Señora de Gracia, el Sr. Belda.—En los Servitas (Plaza de San Nicolás), el Sr. Legarraga.—En San Pedro de los Naturales, el Sr. Casús.—En la V. O. T., el Sr. Vera.—En Santa Isabel, el Sr. Maza.—En las Niñas de Legarás, el Sr. Barreal.—En las Descalzas Reales, el Sr. Martínez Balzobre.—En las Salesas (Santas Encarnación), el P. Luis de la Virgen del Cármen.—En las Salesas (San Bernardino), el P. Fita.—En Górgoras, el P. Casero.—En Santa María Magdalena, el Sr. Martínez.—En San Pascual, el Sr. Lopez Anaya.—En Don Juan de Alarcón, D. Tomas del Valle.—En la Latina, el Sr. García Muñoz.—En las Servitas (San Leonardo), el Sr. Calvario.—En el Beato Orozco, un P. Agustino.—En las Carmelitas de Santa Ana, el Sr. Barragán.—En el colegio de la Paz, el Sr. Alia.

A las ocho y media: En las Penales, el Sr. Sorio.—En Nuestra Señora de Covadonga, el Sr. Pazo.—En las Carmelitas de Santa Teresa, el Sr. García Bonilla.—En la Enfermería de la V. O. T., el Sr. Belda.

A las nueve: En Nuestra Señora del Cármen, el Sr. Martínez Lopez.—En San Antonio de los Alemanes, el P. Font.—En las Comendadoras de Santiago, el Sr. Martínez Balzobre.

ANUNCIO. Venciendo en 1.º de Abril próximo el cupon núm. 51 de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emision de 1886, y el cupon núm. 34 de los de la emision de 1890, se procederá a su pago desde el expresado día, de nueve a once y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura telonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de esta Sociedad, rambra de Estudios, núm. 1, B. reclusas, en Madrid, indistintamente, en el Banco Hipotecario de España y en el Banco de Castilla: en provincias en casa de los corresponsales designados ya: en Paris en el Banco de Paris y de los Países Bajos, y en Londres en casa de los Sres. Baring Brothers and Compañía Limited.

Conforme a Ley de 26 de Junio último, los cupones billetes amortizados de 1.º Abril que se presenten al cobro en Paris y Londres, cobrarán su importe en pesetas.

Los tenedores de los cupones que deseen cobrarlos en provincias donde haya designada representación de esta Sociedad, podrán presentarlos a los comisionados de la misma desde luego.

En Madrid, Barcelona, Paris y Londres, en que existen los telonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para provincias.

Barcelona 28 de Marzo de 1899.—El secretario general, Aristides de Arribas.

MI amigo prima dos tercía un segunda tres comró, y creo que le enganaron pues un duro lo costó. Es todo nombre y es planta, es flor y piedra, precisa y como ya está explicada no he de decir otra cosa. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.) SOLUCION A LA CUBRADA ANTERIOR: GUAR DA BAN DE RAS. IMPRENTA DE EL CORREO.

